
Здесь невольно испытываешь
восхищение: цветы ухожены, на
асфальте ни песчинки, а лавоч-

ки по-прежнему блестят свежей крас-
кой. Газон пострижен ровно, как ка-
детская макушка. Плац вычищен, как
обеденный стол.

На заднем дворе проводятся уроки
физкультуры. Ребята гоняют мяч по
футбольному полю, засеянному спе-
циальной газонной травой - она оста-
ется зеленой едва ли не круглый год.
Окаймляет поле беговая дорожка.
Здесь же расположена гимнастиче-
ская площадка, оборудованная тре-
нажерами для силовых упражнений.
Брусья, турники, кольца, гимнастиче-
ское бревно, по которому будущие за-
щитники Отечества бегают с провор-
ством тигра, - все содержится в от-
личном состоянии.

Дети есть дети. Им надо куда-то де-
вать бьющую через край энергию, -
может быть, даже пошалить. Но за
год, прошедший с открытия корпуса,
здесь не изрисовали скамейки, не по-
гнули брусья, не поснимали баскет-
больные кольца.

- Все, что вы видите вокруг, дела-
лось руками детей и их родителей,
потому и отношение ко всему этому
другое, - утверждает директор кадет-
ского корпуса, кандидат философ-
ских наук Михаил Горемыкин.

Кадеты за прошедший год не только
научились маршировать и играть на
инструментах, но и узнали цену труда.
«Нельзя отделять процесс обучения
от воспитательного - это единое це-
лое», - считает Михаил Юрьевич.

Возникает вполне резонный воп-
рос: почему же дворы обычных госу-
дарственных школ оставляют желать
лучшего? Ведь учатся там такие же
дети. Может быть,  дело в финансиро-
вании? Нет, никаких особых средств
на подготовку и уход за территорией
корпусу не выделялось. Но не стоит
забывать о кадетских традициях, ко-
торые здесь свято чтят. И что такое
честь и достоинство, ребята усваива-
ют с младых ногтей. Неопрятный вид
или неподобающее поведение просто
недопустимы. Может быть, такие тра-
диции не самое плохое наследие для
всех сегодняшних подростков?

Алан БУЛКАТЫ
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лицом к лицу
ГОВОРЯТ, ДЕНЬГИ ТЕКУТ КАК ВОДА.

НО СЧИТАТЬ НАДО НЕ ДЕНЬГИ, 
А ВОДУ, КОТОРАЯ ТЕЧЕТ

БЫСТРЕЕ, ЧЕМ ДЕНЬГИ

Н. Красова, А. Матвеев,
О. Матвеева, А. Миль,
О. Петрусева, П. Полынов

В диспетчерской
дежурили:

весть, какой каприз. Но не по абоне-
менту же за 1000 долларов в один-
единственный на все Отрадное ком-
мерческий бассейн! Что поделаешь,
бассейн - штука дорогущая, да еще в
условиях хронического бюджетного де-
фицита может «замаячить» только в
очень неблизкой перспективе. Так что
пока придется уповать на гостеприим-
ство соседей - медведковцев, имеющих
бассейн муниципальный, где цены сов-
сем другие.

- В последний раз мы встречались с
вами год назад, - обращается префект к
залу, - и разговор тогда тоже был инте-
ресным и откровенным. Практически
все пожелания жителей района мы вы-
полнили, за исключением единичных
случаев, где не было возможности по-
мочь по объективным причинам. Но, по-
верьте, и ныне, и впредь управа района
и префектура будут относиться ко всем
вашим просьбам и пожеланиям с мак-
симальным вниманием. Добрая же тра-
диция регулярных, откровенных и дове-
рительных встреч лицом к лицу, заве-
ряю, сохранится.

Александр ЧУДАКОВ
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НЕ ПЬЮ, НЕ ГОТОВЛЮ, НЕ МУСОРЮ И... НЕ ПЛАЧУ
«В летний период я живу на даче.  Слышала, что в этом случае квартплата

значительно уменьшается. Правда ли это?
Наталья МОРОЗОВА, СЗАО».

В юридическом отделе района Войков-
ский нам ответили так:

- Вероятно, автор вопроса получала до-
полнительную заработную плату в той же
самой организации, где и основную. Это
внутреннее совмещение. Исходной суммой
для начисления пособия на время декрет-
ного отпуска будет среднегодовая зара-
ботная плата до момента ухода в отпуск.

Начальник дирекции пассажирских пе-
ревозок Октябрьской  железной дороги
РЖД А. Федулова на это письмо читате-
лей газеты «МС» ответила следующее:
плановый  ремонт двух платформ продол-
жается, отсюда и неудобства с перевозка-
ми пассажиров. Будет рассмотрен и вопрос
о строительстве навеса. Что касается от-
сутствия освещения в переходе, то это де-
ло рук местных вандалов, и руководство
железных дорог неоднократно обращалось
в местные органы  внутренних дел с прось-
бой  о контроле за станционными помеще-
ниями.

От редакции. Руководство Октябрьской
железной дороги намечало в сентябре вы-
полнить ремонтные работы в подземных
переходах. На календаре октябрь, а работы
там и не начались.

На этот вопрос мы по-
просили ответить заме-
стителя главного ин-
женера ДЕЗ района
Северное Тушино Га-
лину Колбасникову:

- Действительно, прак-
тика перерасчета кварт-
платы существует уже не-

сколько лет, - сказала
она. - Прежде всего необ-
ходимо получить справку
в сельсовете, подтвер-
ждающую ваше прожива-
ние на даче с указанием
определенного периода.
Документ заверяется под-
писью ответственного ли-

ца и печатью. При предъ-
явлении в районный
ЕИРЦ производится вы-
чет за неполученные ус-
луги: холодную и горячую
воду, газ и вывоз мусора.
Перерасчет осуществля-
ется через месяц после
предъявления справки.

«Взрослые члены нашей  семьи работа-
ют в Москве, и нам из Зеленограда удоб-
нее всего добираться до места  работы
на электричке. Но если бы  вы знали, ка-
кие муки приходится испытывать с поне-
дельника  по пятницу,  пользуясь  услуга-
ми пригородных поездов. О тесноте и
грязи в вагонах говорить не приходится.
Сведения  об отмене  поездов помещают
со «слепым» текстом и несвоевременно.
Дирекция  филиала Октябрьской желез-
ной дороги неоднократно обещала навес-
ти порядок  в подземном переходе с Крю-
ковской площади на перроны. Все оста-
ется на той же отметке: в переходе  вече-
ром лампочки не горят, навеса на плат-
форме нет,  и осенью приходится  мок-
нуть под дождем, ожидая  электричку.

Семья ФЕДОРОВЫХ, 
Зеленоград».

ВИНОВАТЫ НЕ СТРЕЛОЧНИКИ,
А ВАНДАЛЫ

«Я рабочая комплексной уборки уже
десятый год. Из-за низкой заработной
платы приходилось брать два-три уча-
стка. В 2003 году моя заработная плата
составила десять тысяч рублей в ме-
сяц. В данный момент я переведена на
легкий труд по беременности, убираю
только один участок и получаю четыре
тысячи рублей в месяц. Как мне будет
начисляться сумма ежемесячного по-
собия во время декретного отпуска?

Анна ЛАПУШКИНА, САО».

ИСХОДИТЬ БУДУТ 
ИЗ СРЕДНЕЙ ЗАРПЛАТЫ

ЕСЛИ СМОТРЕТЬ 
ЧЕРЕЗ ОКНА, 
ЖИЗНЬ МРАЧНАЯ

«В нашем подъезде через окна
на лестнице уже и улицу не видно
- такие они грязные. Положено ли
их мыть?

Ольга ВАСИЛЬЕВА».

Как нам пояснила главный инже-
нер ГУП ДЕЗ района Сокол Галина
Ляшенко, по правилам положено
мыть окна на лестничных клетках раз
в год, весной. Если же жильцов такая
периодичность не устраивает, они
могут в частном порядке договорить-
ся с работниками эксплуатирующей
организации, и те в свое свободное
время могут выполнить этот заказ.

А вообще, добавила Галина Пет-
ровна, жителям вполне можно орга-
низовать субботник, привести в поря-
док подъезд - не так уж это сложно.

На этот вопрос мы попроси-
ли ответить главного юрис-
консульта Московского го-
родского правового центра
«Защита» О. Кузнецову:

- Инициатива в направле-
нии на обучение за счет
средств работодателя, - сооб-
щила она, - может исходить
как от работодателя, так и от
самого работника. Условие об
обязанности работодателя
оплатить обучение, а работ-

ника отработать после обуче-
ния определенный срок мо-
жет быть включено в трудо-
вой договор как при его за-
ключении, так и в период ра-
боты, это условие оформляет-
ся специальным соглашени-
ем. Конкретный срок, который
работник должен отработать
после обучения, определяет-
ся по соглашению сторон, од-
нако он не может быть боль-
ше пяти лет.

В соответствии со ст. 249
Трудового кодекса РФ уволь-
нение без уважительных при-
чин ранее определенного сро-
ка является основанием к взы-
сканию с работника средств,
затраченных на обучение. Не-
обходимо отметить, что зако-
нодательство не устанавлива-
ет перечня уважительных при-
чин досрочного увольнения с
работы. Однако в соответст-
вии со сложившейся практи-
кой к ним, например, относят-
ся: болезнь, инвалидность ра-
ботника; заболевание ребенка
или других близких членов се-
мьи, переезд мужа (жены) в
другую местность и т.д. Таким
образом, при наличии уважи-
тельных причин компенсация
не взыскивается.

«Во многих жилых домах уже стоят
коллективные счетчики расхода воды
и тепла. Интересно, во что обходится
их установка? И получат ли реальную
выгоду жильцы?

Татьяна СИНЕЛЬНИКОВА, ЦАО».

ПРИБОРЫ УЧЕТА - 
СРЕДСТВО КОНТРОЛЯ

Как сообщили «МС» в ГУП «Мосгортеп-
ло», все жилые дома столицы к 2006 году
будут оборудованы приборами учета хо-
лодной и горячей воды, а также теплоэнер-
гии. Вместе с установкой один общедомо-
вый счетчик обходится в 220 - 250 тыс. руб-
лей. К концу текущего года они будут сто-
ять примерно в пяти тысячах домов. Эконо-
мия средств для жильцов таких домов мо-
жет составлять 10 - 15 процентов от суммы
платежей. Но еще большую экономию
можно получить при установке счетчиков
непосредственно в квартирах. Стоит такой
прибор примерно 5 тыс. рублей.

«Какой должна быть жилая
площадь на каждого члена се-
мьи, чтобы можно было встать
в очередь на улучшение жи-
лищных условий? Каким зако-
ном это определено?

Тамара САЙРАНОВА, ЦАО».

НОРМА - ДЕСЯТЬ
«КВАДРАТОВ»

В отделе по работе с населе-
нием Департамента жилищной
политики и жилищного фонда
г. Москвы в Таганском районе
ЦАО нам сообщили, что в насто-
ящее время норма постановки на
учет нуждающихся в улучшении
жилищных условий составляет
для отдельных квартир 10 квад-
ратных метров общей площади
на одного члена семьи, для ком-
муналок и квартир гостиничного
типа - 15 квадратных метров.
Данная норма определена Зако-
ном г. Москвы № 22 от 15 января
2003 года «Об улучшении жи-
лищных условий жителей города
Москвы».

СРОК СЕБЕ НАЗНАЧЬТЕ САМИ
«В моем трудовом договоре есть условие о том, что если

работодатель направит меня на обучение за счет организа-
ции, то я в течение полутора лет не смогу уволиться. Пра-
вомерно ли это?

Николай ВОЛЧЕНКОВ».

В поисках ответа на этот вопрос корреспон-
дент «МС» позвонил олимпийской чемпион-
ке Сиднея в беге на 400 метров с барьерами
Ирине Приваловой. Вот что она рассказала:

- Представьте, никаких скидок и льгот у на-
шей семьи нет. Естественно, все заботы по
дому лежат на мне: я так же, как и многие
женщины, хожу в сберкассу по месту житель-
ства, оплачиваю коммунальные услуги, озна-

ченные в едином платежном документе
(ЕПД), по полной программе. В общем, слухи
о каких-то преимуществах спортсменов явно
преувеличенны. Правда, после Олимпиады в
Барселоне в 1992 году я получила почти бес-
платно двухкомнатную квартиру в Митине
при содействии московского правительства.
За что, конечно, я очень благодарна его сот-
рудникам.

«Слышала, что наши выдающиеся спортсмены, победители и призеры Олимпийских игр
имеют некоторые льготы, скидки на оплату жилья, тех же коммунальных услуг. Это правда?

Светлана НИКОНОВА, Южное Медведково».

КАК БЫСТРО НИ БЕГАЙ, ОТ ЕПД НЕ УЙДЕШЬ
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Подведены итоги конкурса
«Московский дворик - 2004».
В номинации «Лучший
школьный и детсадовский
дворик» второе место при-
судили территории Мос-
ковского кадетского музы-
кального корпуса  № 1770,
что на  Коломенской набе-
режной, дом 20.


